

+ Sandra está en la lista ¿de quién y para qué?; incendio en el PAN, creen fue atentado; Karla Córdova por la reelección; Luis Fuentes también se registra; Paloma Terán, primera en la lista de “pluris”, pero va a pie por el 07 local; la Serdán avanza y reacciona el comercio

GUAYMAS, Son. – Atractivo el concepto vertido por “la raza” de Punta de Arena, pero de ominoso trasfondo, sobre el video donde presuntos miembros del Ejército Mexicano violan derechos humanos de migrantes.

“Casa Franciscana lucha contra (el) Ejército en defensa de migrantes en Empalme”, cita la bravía raza del barrio donde se fundó el puerto, allá por los 800, al referir una situación típica de tiranías, pero que cruelmente estaría ocurriendo aquí y ahora, y la institución estaría en riesgo por hacer el bien por décadas, entre esa gran masa humana que busca un suelo donde hacer su vida.

El video expone el miedo, la desesperación de esta gente que pierde su poco dinero y escasas pertenencias en la vergonzosa y cruel rapiña.

Sandra, joven mujer cuya vocación es hacer el bien, aparece indignada por lo que ve. Llevaba agua y alimento a familias cuyo medio de transporte es el tren carguero, a su paso por Empalme. Había mujeres y niños y decidió defenderlos.

Es cuando se escucha la siniestra advertencia: “Sandra, estás en la lista”. Ella sigue alejando a la gente de los hostigadores, a quienes pidió no usurpar tarea del Instituto de Migración, pero la amenaza se ratifica: “... estás en la lista, Sandra”. Por eso la gente de Punta de Arena ahora dice que la Casa Franciscana está en guerra contra el Ejército.

Imposible soslayarlo. Sin embargo, no encontré nada en medios explicando la situación,

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 04 de Abril de 2024 21:51

cuando desde el mismo gobernador hasta Migración, Gobernación o el Ejército, debieron aclarar eso que trascenderá fronteras. A ver si el presidente consigna algo en una de sus mañaneras.

Deben quedar claro qué quiso decir el de la voz amenazante a Sandra. En qué lista está. ¿Podría explicar eso la famosa mesa de seguridad dice luchar por la lejana paz en Sonora?

Mientras no haya gobiernos sensibles y política de servir a la gente, la migración será un problema mundial sin solución, pero al menos hagamos realidad el pregón de autoridades mexicanas sobre el respeto a los derechos fundamentales. Si no podemos ayudar al que va de paso, no estorbemos su camino hacia el que consideran el país donde tendrían la oportunidad negada en el suyo.

Preocupa saber hasta dónde está expuesta Sandra, como la aparentemente inocua consideración de haber una “guerra” entre el Ejército y la Casa Franciscana, así como ver a quienes se encogen de hombres acusando que lo del video “es lo cotidiano”.

INCENDIO EN EL PAN: ¿PRELUDIO?

La madrugada de miércoles los bomberos sofocaron un incendio en las oficinas del Partido Acción Nacional, reportando solo daños materiales. No había mucho por arder, pero eso preocupa menos que la idea de simpatizantes y militantes sobre una provocación de tipo político.

Fredie Osuna, dirigente local, espera el informe de los bomberos para seguir un proceso y dejar lo correspondiente en manos de las autoridades. Así debe ser. No están los tiempos para incitar ánimos.

Resalta, ciertamente, que la Dirección de Seguridad Pública Municipal no emite opinión del tema. No son buenos los marinos para dar explicaciones, pero pues, no hay que ser ¿no?

LA OBVIA REELECCIÓN

Era esperado y, como en otros municipios, los alcaldes de Guaymas y Empalme oficializaron su marcha hacia la reelección.

Aquí, la doctora Karla Córdova acudió con su planilla para transitar hacia 3 años más que le permitan el cerrojazo con broche de oro a su agenda de reconstrucción del puerto, cuya transformación ya se nota.

En la planilla de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, tendrá el apoyo para ampliar sus logros, de Celestino Sarabia, en Sindicatura, y como regidores Reyna Barahona, Pilar Hernández, Ricardo González, Antonio Dórame, Leticia Verduzco, Reyna Rodríguez Corral, Abraham Reyes, Mario Bernal Guardado, Alma Cota Lugo, Alejandrina Llamas, Trini Arvizu y Manuel Bogarín.

Un buen equipo, pero resalto la inclusión de Ricardo González Palacios, obvio aporte del sector obrero, pues la CTM se la debe, por ser parte fundamental de su fortaleza en Guaymas.

Es digno sucesor de don Jorge Enríquez como líder del Sindicato de Radio y Televisión, donde se gana el reconocimiento de sus representados, al elevar ventajas para ellos y sus familias. Y de eso se trata. Que así siga.

Y en Empalme, el apreciado comunicador Luis Fuentes Aguilar no ve obstáculos y buscará repetir acompañado por Lucía Gálvez, aspirante a síndico, y los futuros regidores Eduwiges Sainz, Norma Reyes, Zulma Ramírez, Esaú Hernández, Trini Flores Mendoza y Mario Landa.

Y a minutos de cerrarse los registros, todo indicaba que la disputa por las posiciones de elección en Guaymas será entre los siguientes aspirantes:

Por la alcaldía, el siempre amarrado industrial pesquero Rogelio Sánchez, con la Alianza por México, midiendo fuerzas con la aplanadora de Morena y aliados. Pero hay un tercero que parece carecer de posibilidades, excepto que ignoremos algo, Manuel Aguilar, empujado al ruedo por el Movimiento Ciudadano.

Por la diputación local del XIII Distrito, lleno de confianza el PT busca la reelección de Sebastián Orduño, quien podría batallar pese a traer el respaldo del morenismo y sus aliados, al irrumpir el peso completo del priísmo, Otto Claussen, en la causa conjunta del PRI, PAN y PRD, y se agregó el expanista Francisco Ponce, por el MC.

Por la federal, hace tiempo que Guaymas o Empalme –65% de los votos del Distrito 04-- no dejaban ir la posición, que quedará en manos del panista-aliancista Javier Dagnino, o del petista-morenista Ramón Flores. No levanta polvo el MC, con Carolina Tesisteco.

De paso, en Hermosillo, suministran oxígeno a Omar del Valle Colosio, colocándolo en la primera posición para diputado plurinominal por el Partido Verde y nombrándolo vocero de esas siglas.

Otra cabeza de “pluri”, en este caso por el Partido Encuentro Social, es la diputada local Paloma Terán, pero como se sabe capaz, aceptó ir por tierra a nombre de la coalición “Sigamos Haciendo Historia en Sonora” para ganar el Distrito Local 07.

Lleva como suplente a la también diputada Amairani Peña y al ganar –no tiene dudas--, habrá garantizado los dos espacios ocupando esa representación proporcional, pues la cajemense asume el lugar conquistado ante la gente. Dos lugares, pues, para gente joven con la que se construye la nueva clase política propuesta por quien manda ahora en el Sonora de aquellos a los que nunca les había tocado.

COMERCIANTES CONTENTOS

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 04 de Abril de 2024 21:51

Le han sufrido, pero comerciantes del Centro Histórico guaymense comienzan a ver la luz al otro lado del túnel. Reportan un repunte de 30% en las ventas, a partir de la apertura parcial de la avenida Serdán que se rehabilita completamente. Los clientes vuelven. Enhorabuena.